Hoy, cita en la Casa Blanca

Lanzan alerta por mezcla de fentanilo y medicina animal

DIEGO SALCEDO - PAG. 8

EU, en alerta por mezcla de fentanilo y sedante animal

Narcotráfico. Reciben hoy en la Casa Blanca a delegaciones de México y Canadá para fijar la estrategia contra esa droga

DIE GO SALCEDO WASHINGTON

La Oficina de Política Nacional de Control de Drogas de la Casa Blanca designó oficialmente al fentanilo adulterado o asociado con xilacina ("tranq" o "zombie") como una amenaza emergente para Estados Unidos.

La xilacina es un tranquilizante no opioide aprobado por la Administración de Alimentos y Medicamentos para uso veterinario desde 1971.

La designación se produjo después de una revisión del impacto de la xilacina en la crisis de los opioides, incluido su papel cada vez mayor en las muertes por sobredosis en todas las regiones de Estados Unidos.

El documento publicado por la Casa Blanca afirma que los fallecimientos por xilacina aumentaron mil 127 por ciento en el sur de EU entre 2020 y 2021, en el oeste 750 por ciento, más de 500 por ciento en el medio oeste y más del 100 por ciento en el noreste.

El anuncio se realiza en vísperas del encuentro trilateral entre EU, México y Canadá sobre la crisis del fentanilo. El canciller Marcelo Ebrard; la secretaria de Seguridad Pública, Rosa Icela Rodríguez; el fiscal general, Alejandro Gertz Manero, así como los titulares de Sedena, Luis Cresencio Sandoval, y de Marina, José Rafael Ojeda Durán, y el secretario de Salud, Jorge Alcocer, llegaron ayer a Washington, y fueron objeto de una recepción de honor por parte de la Armada estadunidense.

Poco antes del inicio de la recepción, realizada en el Observatorio Naval, Ebrard reiteró que México es el principal aliado internacional de EU en la lucha contra el fentanilo.

El canciller adelantó que la prioridad para México es frenar el tráfico de armas de EU para reducir la capacidad de ataque de las organizaciones.

La comitiva mexicana también la integran el general Audomaro Martínez Zapata; el titular de la Cofepris, Alejandro Ernesto Svarch; el embajador Esteban Moctezuma y el jefe de la Unidad para América del Norte de la SRE, Roberto Velasco, entre otros altos funcionarios. Hoy tendrá lugar en la Casa Blanca una reunión de trabajo México-EU, a la cual seguirá un almuerzo de trabajo en el Departamento de Justicia.

Posteriormente, funcionarios de Canadá, México y EU participarán en una reunión trilateral de seguridad, detalló la cancillería en un comunicado.

Se contempla que, del lado estadunidense, participen el fiscal general Merrick Garland; el secretario de Marina, Carlos del Toro; la asesora de Seguridad Nacional, Elizabeth Sherwood-Randall; el director de la Oficina de la Política Nacional para el Control de Drogas, Rahul Gupta, y el embajador Ken Salazar, entre otros funcionarios de la administración demócrata.

Por la parte canadiense se prevé participen la asesora de Inteligencia y Seguridad Nacional, Jody Thomas, y la embajadora de ese país ante el gobierno de Joe Biden, Kirsten Hillman.